

Античная древность и средние века. Вып. 46

СОДЕРЖАНИЕ

Козлов А. С. <i>Fasti (consularia) Vindobonensis</i> как хроника	10
Айбабин А. И., Хайдринова Э. А. Ранневизантийский некрополь Боспора	33
Науменко В. Е. Укрепление Сиваг-Кермен в Юго-Западном Крыму. Новая византийская крепость «страны Дори» Прокопия Кесарийского (общие итоги археологического изучения памятника в 2015–2017 гг.)	54
Виноградов А. Ю. Средневизантийские традиции церковного зодчества на южном, восточном и северном берегах Черного моря	73
Косоуров Д. А. К вопросу о датировке получения титула куропалата правителем Тао-Кларджети Давидом III	90
Алексеенко Н. А. Новые данные о связях Юго-Восточной Таврики с имперским военным ведомством на рубеже X–XI вв.	102
Степаненко В. П. К иконографии композиций печати Константина Месопотамита (образы адорантов в византийской сфрагистике)	120
Чхайдзе В. Н. Аланские имитации византийских крестов-энколпионов (XI – начало XIII в.)	127
Майко В. В. Византийские амфоры Сугдеи середины X–XII вв. как исторический источник	134
Гинькут Н. В., Лебединский В. В. «Воротничковые амфоры» типа Gunsenin II с затонувшего близ Балаклавы византийского корабля	151
Евдокимова А. А. Новые кappадокийские граффити и их лингвистические особенности	166
Луховицкий Л. В. Андроник Каматир о споре Мануила I Комнина и папских легатов: опыт литературного прочтения	179
Денисов С. А. Латиняне в письмах Навпактского митрополита Иоанна Апокавка (1200–1230)	197
Близнюк С. В. Ремесло и ремесленники на Кипре в XIII–XV вв.	206

Античная древность и средние века. Вып. 46

Пашкин Н. Г. Османское междуцарствие 1402–1413 гг.: международно-политический аспект	225
Храпунов Н. И. Известия о «Крымском походе» Владимира Мономаха в источниках нового времени	241
Шаманаев А. В. Исследования средневековых пещерных сооружений Инкермана Т. В. Кибальчичем в 1886 г.	261
Акишин С. Ю. Работа А. А. Дмитриевского в Русско-византийской комиссии РАН и его контакты с Византологической комиссией Всеукраинской академии наук	272
Список сокращений	288

CONTENTS

Aleksandr Kozlov. The <i>Fasti (Consularia) Vindobonensis</i> as a Chronicle	10
Aleksandr Aibabin and Elzara Khairedinova. The Early Byzantine Cemetery of Bosphorus	33
Valery Naumenko. The Fort of Sivag-Kermen in the South-Western Crimea. A New Byzantine Castle in Procopius of Caesarea's Land of Dory (General Results of 2015–2017 Archaeological Research at the Site)	54
Andrey Vinogradov. The Mid-Byzantine Traditions of Church Architecture on the Southern, Eastern, and Northern Black Sea Shores	73
Dmitry Kosourov. To the Question of the Date when David III the Ruler of Tao-Klarjeti Obtained the Title of <i>Kouropalates</i>	90
Nikolaj Alekseyenko. New Data on the Connections between the South-Western Taurica and the Imperial Military Department ca. 1000	102
Valery Stepanenko. The Iconography of the Composition on the Seal of Constantine Mesopotamites (Worshippers' Images in Byzantine Sigilligraphy)	120
Victor Chkhaidze. Alanian Imitation of Byzantine Reliquary Crosses (Eleventh to the Early Thirteenth Centuries)	127
Vadim Maiko. Byzantine Amphorae in Sougdaia from the Mid-Tenth to Twelfth Centuries as a Historical Source	134
Natalia Ginkut and Victor Lebedinskiy. "Collar Amphorae" of the Type Gunsenin II from a Byzantine Shipwreck at Balaklava	151
Alexandra Evdokimova. New Cappadocian Graffiti and Their Linguistic Features	166
Lev Lukhovitskiy. Andronikos Kamateros on the Dispute between Manuel I Komnenos and Papal Legates: An Essay on the Literary Reading	179
Sergei Denisov. The Latins in the Epistles from Ioannes Apokaukos, Metropolitan of Naupaktos (1200–1230)	197
Svetlana Bliznyuk. The Crafts and Craftsmen in Cyprus from the Thirteenth to Fifteenth Centuries	206

Antichnaya drevnost' i srednie veka. Vol. 46

Nikolai Pashkin. The Ottoman “Interregnum” in 1402–1413: The International Aspect	225
Nikita Khrapunov. The Account of Vladimir Monomach’s “Crimean Campaign” in the Sources from the Early Modern Period	241
Andrey Shamanaev. T. V. Kibalchich’s Research of the Medieval Cave Structures in Inkerman in 1886	261
Sergey Akishin. A. A. Dmitrievsky’s Works at the Russian-Byzantine Commission of the Russian Academy of Sciences and His Contacts with the Commission for Byzantine Studies of the All-Ukraine Academy of Sciences	272
Abbreviations	288